

Precio de suscripcion:
75 céntimos de peseta
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales.

DE CIUDADELA

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

SECCION RELIGIOSA

Domingo 23.—*III después de Pentecostes. El Purísimo Corazón de la B. V. María.* Stos. Juan y Félix, pbros. y mártires; Zenón y Cenas, mártires; santa Agripina virgen y mártir.

Lunes 24.—*La Natividad de san Juan Bautista.* Stos. Orencio, Fermín, Ciriaco, mártires; Simplicio y Teodulio, obispos.

Martes 25.—Stos. Antidio, mártir; Eloy, Próspero y Eligio, obispos, y Guillermo, confesor.

Miércoles 26.—Stos. Juan y Pablo, hermanos; Pelagio y Superio, mártires.

Cultos

Domingo 23.—*La Misa y oficio divino son del Purísimo Corazón de María Santísima, con rito doble mayor color blanco, haciendo conmemoración de la Dominica 3.ª después de Pentecostes.*

En la Catedral después de la Misa mayor consagración de la Diócesis al Purísimo Corazón de María.

En S. Francisco Homilia por el R. Sr. Económico.

En S. Agustín Domingo y Lunes para la oración de 40 horas se espondrá S. D. M. á las 6 menos cuarto de la tarde y reservará á las 7.

En Sta. Clara festividad del Santísimo Corpus Christi, en la Misa mayor predicará el R. Sr. D. Juan Barber Beneficiado del Concordato, y por la tarde después de Vísperas la Procesion de costumbre.

Lunes 24.—*La Misa y oficio divino son de la NATIVIDAD DE SAN JUAN BAUTISTA con rito doble 1.ª clase y octava color blanco.*

Martes 25.—*La Misa y oficio divino son de San Guillermo abad con rito doble color blanco.*

En Ciudadela octava de la Dedicacion de la Santa Iglesia Catedral.

Miércoles 26.—*La Misa y oficio divino son de los Santos Juan y Pablo mártires, con rito doble color encarnado.*

—5.º Aniversario de la eleccion del Ilmo. y Rmo. Sr. Dr. D. Juan Comas y Vidal para obispo de esta Diócesis; por lo mismo todos los Sacerdotes en la Misa después de la oracion propia del dia, añadirán la oracion prescrita por la rubrica.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA JUNIO

Las obras eucarísticas.

Oracion cotidiana.

«Oh Jesús mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos de este presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente, para lograr que vuestro Corazon reciba en la Eucaristía nuevos tributos de adoracion y amor por un número cada vez más crecido de fervorosos adoradores.

PROPÓSITO

Fomentar con limosnas y personalmente el culto eucarístico, sobre todo en las iglesias pobres.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

1.ª La difusión de la obra del Apostolado de esta Diócesis.

2.ª Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Junio, y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Dia 3, Santa Clotilde Reina.—Dia 29, San Pedro y San Pablo.

El Canal del Báltico

Esplendor de las fiestas.—La primer piedra.—Las obras.—El número de obreros.—Extension del canal. Su coste.—Importancia del canal.—Las fiestas.—Pabellon del Emperador.—Otras noticias.

La gigantesca empresa llevada á cabo por los alemanes, es objeto de la preocupacion nacional.

Alemania ve hoy su proyecto realizado; las fiestas de la inauguracion superan en esplendor á todas cuantas el mundo ha visto en semejantes ocasiones.

El 6 de Julio del año 1887, el malogrado Guillermo I, abuelo del emperador Guillermo II, colocaba la primera piedra.

Durante el plazo de ocho años, exactamente el tiempo prefijado en el proyecto, de 5 á 8,000 obreros, auxiliados por poderosas máquinas, han profundizado un inmenso surco á través de la Península.

La extension del canal es de 98 kilómetros.

La zanja tiene una anchura de 60 metros sobre el nivel del mar, y de 22 metros en el fondo.

La altura del agua alcanza 9 metros, y permite el paso á los más grandes navios de guerra y barcos de transporte, salvo las enormes embarcaciones de 150 metros de extension.

Los gastos ocasionados por esta obra ascienden á 200 millones de francos; al rededor de 65 millones de metros cúbicos de tierra han sido extraídos por los obreros.

Cuatro líneas férreas y cinco grandes caminos se han visto por encima del canal.

Dos puentes giratorios y otros dos fijos, cuyas bóvedas tienen una anchura de 156 metros, y se encuentran á 42 metros bajo el nivel del mar, aseguran la regularidad de los caminos férreos.

De corta duracion, con sus presas, sus puntos de encuentro, colocados de distancia á distancia, el canal del Norte de Alemania constituye un conjunto perfecto, bien proporcionado, y, al decir de los hombres competentes, apto para cuantos servicios crea necesarios la citada Nacion.

Con esto asegura su comercio, y la marina de guerra ganará un 100 por 100.

El 20 de Junio, S. M., con la puntualidad en estos casos reconocida, podrá comenzar el desfile de grandes embarcaciones, vegando majestuosamente á través de una provincia dividida en dos.

Las fiestas de Kiel serán grandes.

La vista de todos está fija en esta ciudad, con el oido dispuesto á escuchar los acentos de los lábios imperiales.

Hé aquí, á grandes rasgos por supuesto, el programa de las ceremonias que han de tener lugar durante la inauguracion del canal del Norte.

El Emperador llegará á Hamburgo el dia 16; por la tarde, después de una recepcion de gala, bajará el yate imperial «Hohenzollern», deteniéndose en Brunsbuttel, donde espera el

momento de hacer su entrada en el canal. Esto tendrá lugar en la madrugada del jueves 20 de Junio.

Al arco imperial seguirán treinta navios alemanes y extranjeros.

Como la travesía ha de durar muy cerca de diez horas, se cree que el Emperador llegará á Holtenau, es decir, á la embocadura del canal, en el bajo de Kiel, á las dos de la tarde del mismo dia.

Por la noche se celebrará un gran baile en los salones de la Academia de marina.

A las once de la mañana del 21 de Junio tendrá lugar la colocacion de la última piedra del canal.

Este acto resultará solemne.

Por la tarde, bajo la presidencia del Emperador, se celebrará un banquete, al que serán invitados los Principes, los embajadores, los grandes personajes, los almirantes y los oficiales de las diversas escuadras; este es el banquete de que ya se ha hablado, y cuyo coste por cubierto ascenderá á 50 marcos.

En la mañana del sabado 22 serán consagradas las maniobras de flota.

Los navios franceses, después del banquete, saldrán de Kiel, obedeciendo órdenes de M. Hanotaux, el cual ha dicho que es un dia de luto nacional para Francia. No asistirán, pues, por esto á la gran pasada naval del dia 22.

Desde el instante en que una escuadra aparezca, los oficiales alemanes especialmente designados (y que vivirán en Kiel sobre el aviso «Le Pfelz»), saldrán al encuentro para tributar los honores de la ordenanza.

El Emperador tendrá su pabellon sobre la rada, no tributándose ningun saludo hasta tanto que S. M. lo ordene.

El miércoles 19 de Junio, á las diez de la mañana, los almirantes y comandantes de las escuadras alemanas y extranjeras, así como también el capitán del puerto y el comandante de marina, regresarán á bordo del vapor «Mare» (escuela de cañoneros), y allí cambiarán sus visitas todos á la vez.

Esto es un nuevo medio de fundir una veintena de visitas en una sola.

NOTICIAS.

Aunque los ministros á la salida del Consejo, como decimos, manifestaron á los periodistas que se acordó poner en pie de guerra 25.000 hombres por si los pedía el Sr. Martínez Campos, sabemos, por informes autorizados, que serán 30.000, los cuales reclamó con urgencia el general en jefe.

Ya se están redactando en el ministerio de la Guerra las órdenes llamando á los soldados de la reserva activa de 1891 para que se incorporen á las filas, y es posible que en breve sean llamados también los de la segunda reserva.

—Las últimas noticias postales recibidas de la Habana, alcanzan al 30 del pasado y dicen del mercado harinero.

«A pesar de los buenos arribos que hubo en la decena ascendentes á 7.000 sacos, la demanda

por este artículo continuó regularmente activa, á favor de la cual se repartieron unos 5.200 sacos, con pequeña mejora sobre los precios avisados anteriormente.

En primeras manos quedan existentes 3.300 sacos, y sostenida cotizamos hoy la procedente de Santander de 71½ á 7 3¼ pesos saco; según clase y marca y de 8 á 9 pesos la de Cataluña.

En Nueva York continúa el alza iniciada en los precios del trigo hasta el punto de cotizarse el día 28, á 22 reales 71 céntimos las 94 libras.

GACETILLA.

Mañana se dá principio en esta ciudad á la celebracion de la fiesta cívico-religiosa dedicada á San Juan Bautista. Con tal motivo EL VIGIA, participa hoy de la natural alegría que rebosa de todos los corazones genuinamente ciudadelanos, y felicita con toda la efusion de su alma á su Ilustrísimo y Reverendísimo Prelado por ser asimismo la celebracion de su fiesta onomástica, pidiendo al divino San Juan le colme de las bienaventuranzas celestiales y disfrute largos años del goce de la salud para bien de nuestra amada Diócesis.

Entrada en religion

No há muchos años, que un ejemplo edificante y extraño conmovió al mundo católico, siendo regocijo de los Angeles y de los hombres de buena voluntad.

Una inspirada cantante de ópera, cuyas sienes cifieron los laureles lozanos del arte lírico, alcanzados en los primeros teatros de Europa, tomó el velo de las esposas de Jesucristo en uno de los conventos de religiosas más antiguos de Roma.

Era verdaderamente original y encantador á la vez, que una actriz acostumbrada á las ovaciones frecuentes y á respirar el aura del aplauso, renunciara á las apoteosis que seducen, atolondran y embriagan á los modernos artistas.

La noticia de este acontecimiento circuló por la prensa con la rapidez del rayo, causando admiracion el hecho excepcional de ver transplantado al místico jardín de la Iglesia, un perfumado y blanquísimo jazmín que había crecido incólume en el borde de un fétido charco, lugar donde el oro vírgen suele convertirse en grosero metal y el brillante finísimo en cuarzo.

Muy notable y ruidoso fué ese suceso por las circunstancias y detalles que le acompañaron. En cambio, suceden con frecuencia otros hechos que tienen con aquel cierta analogía y la misma significacion, siendo solo sabedores de ellos Dios y una reducida esfera de la sociedad, en cuyo lugar se realizan.

Esta misma ciudad fué testigo ayer de un hecho, que carecerá sin duda de la publicidad que obtuvo la célebre *Blanca Donadio*, sin embargo, aunque de ménos notoriedad ante los ojos humanos, sea tal vez de igual agrado que aquel á los ojos de Dios.

Una agraciada señorita, Antonia Capella y Juan, dotada de apreciables cualidades, entre las cuales posee la de una privilegiada voz, que si hubiese aspirado al aura del mundo le mereciera tal vez la nombradía de notable artista, hallándose acualmente en sus dieciocho abriles, alentada por las llamas del divino amor ha gravitado hácia el centro de los pu-

rísimos amores, ocultándose en el dulce retiro del claustro de Religiosas Hijas de Nuestra Señora, establecido en esta ciudad.

Ni las súplicas de sus padres, ni sus lágrimas, ni los esfuerzos humanos, han podido disuadirla de ceñir en sus sienes la corona de nítido azahar de las esposas de Jesucristo, que en breve ostentará al vestir el hábito de la venerable Juana Lestonnac.

¡Así ha volado esa alma hácia Jesucristo para consagrarle sus más bellas canciones, que el mundo habría recibido con estrepitosos y frenéticos aplausos! Sólo el Cristianismo puede producir esas almas, que saben resistir á todas las vanidades y atractivos con que el mundo lisonjea y halaga á la juventud haciendo que el mismo Empíreo las contemple con alegría.

Bien por esa generosa jóven, que se ostenta á nuestros ojos como edificante modelo que conforta y refresca los abrasados espíritus, y haga Dios recaer sobre sus celestiales bodas todos los favores de su munificencia divina para bien de las almas que creen y sienten. Apague su sed la tierna cervatilla en la clara fuente de los albos amores, y suban sus plegarias como ondas de suavísimo perfume hasta el trono de su Amado, para que no nos abandone á los pecadores en nuestra peregrinacion errante.

Si laureles mundanos hubiera quizá conquistado entre los hombres, superiores á ellos serán los que alcanzará con su enérgica y dichosísima resolucion. El divino y dulcísimo Corazón de Jesús, junto con el Angélico Patron de la juventud, San Luis Gonzaga, cuyas fiestas ayer conmemoraba la Iglesia, serán para esa jóven que eligió dia tan señalado por su despido del mundo, los géneos tutelares que inundarán de suavísimas delicias su espíritu durante su vida en este mundo, coronándola despues con laureles que jamás se marchitarán en aquel estado dichoso, donde se halla la verdadera y absoluta felicidad, objeto de nuestras ansias y desvelos é imposible de hallar en esta misera tierra de lágrimas y espinas llena.

En los dias de esta semana han celebrado exámenes, según costumbre anual, las escuelas públicas de niños y niñas de esta ciudad, ante una Comision de la Junta de Instruccion de ese Municipio. Nos consta, que dicha Comision ha quedado muy satisfecha del estado en que se hallan aquellos centros de enseñanza, debido á los desvelos y trabajos que despliegan en su respectiva escuela los señores profesores y señoras profesoras, á cuyo cargo corre la enseñanza y educacion de la infancia en sus primeros conocimientos literarios morales y religiosos. Con tal motivo, EL VIGIA felicita cordialmente á los Maestros y Maestras, por los bienes que están prodigando á esta Ciudad, formando el corazón y desarrollando la inteligencia de sus párvulos alumnos, quienes aprovechándose de las sábias lecciones y prudentes avisos de sus respectivos Profesores, pueden ser en su tiempo miembros útiles á la sociedad y gloria de su pais natal.

Por haber sido atenta y particularmente invitados para visitar la exposicion de labores, que con ocasion de dichos exámenes han tenido preparada en esos dias las hermanas Señoritas Nieto, ventajosamente conocidas como profesoras en esta Ciudad, creemos un deber nuestro dar una sucinta idea de los objetos que llamaron más nuestra atencion.

Vimos en labores desde la más sencilla hasta las más preciosas y elegantes, sobresa-

liendo unos ricos almohadones bordados en seda imitando la pintura. No faltaban tambien primorosos juegos de cama y pañuelos con caprichos dibujos bordados al realce, calados, aplicacion, y diferentes clases de punto. Eran de ver además por el exquisito gusto que ostentan, un roquete con variadísimos calados, pureras, joyeros, relojas, papeleras, realizada una de éstas con flores de escamas, diferentes objetos de virtutas, llamando particularmente la atencion un bellissimo portapeperiódicos por el primor con que está elaborado y otros muchos objetos en fin, que sería prolijo enumerar, todos de sumo gusto artístico y que reflejan claramente la acreditada inteligencia de las señoras Profesoras mencionadas y los positivos adelantos de sus alumnas.

Ayer, festividad del sagrado Corazon de Jesús, vióse la iglesia de S. Agustin muy concurrida de fieles, para obsequiar al más digno de los corazones, acercándose á la sagrada Mesa en la que distribuyó el Pan de los Angeles, el M. I. Sr. Doctoral Director local del Apostolado de la Oracion, dirigiendo ántes una sentida plática á los concurrentes.

En la S. I. Catedral solemnizóse tambien la fiesta, con una lucida Misa á orquesta y sermón sobre el objeto de la festividad por el Rdo. D. Pedro Anglada y Torrent Pbro., verificándose además por la tarde una hermosa procesion.

En Santa Clara terminó tambien el Novenario, que venía haciéndose en honor del purísimo Corazon divino celebrándose tambien con tal motivo solemnes cultos en su obsequio.

Como se ve la devocion al deífico Corazon tiene profundas raices entre estos habitantes.

Hoy saldrá de esta ciudad para Mahon, al objeto de dirigirse mañana desde aquel puerto á Barcelona, el M. I. Sr. Dr. D. Antonio Villas, Canónigo Lectoral y Rector del Seminario de Menorca, á quién deseamos feliz viaje y perfecto descanso de sus tareas escolares disfrutando de las presentes vacaciones en el seno de su familia.

La sociedad de socorros mutuos «La Industrial», el domingo anterior celebró sesion extraordinaria en uno de los locales del Diecisiete de Enero, tratándose segun nuestros informes varios asuntos de capital interés para aquella sociedad, entre los cuales se facultó poder aumentar la cuota que pagan semanalmente los socios en vista del gran número de enfermos que ha tenido que socorrer y que actualmente se eleva al número de 17. Grande es el bien material que esta clase de asociaciones produce entre nosotros, mereciendo las simpatias de todas las personas bienhechoras por el elevado espíritu de caridad que las informa en beneficio de las clases obreras.

En Mahon verificóse el martes una entusiasta despedida á los soldados que van á la isla de Cuba. Entre varias sociedades de aquella poblacion se abrió una suscripcion que alcanzó la suma de 396 pesetas, que además de la que dió la diputacion provincial fué repartida entre aquellos valerosos soldados que van á defender la amada Patria. ¡Bien por los buenos patriotas mahoneses!

En la iglesia parroquial de Capdepera se han celebrado los funerales en sufragio de las almas de los cuatro hijos de aquel pueblo

que naufragaron á su regreso de Ciudadela, de cuya catástrofe se ocupó días pasados la prensa de Palma.

Uno de los naufragos iba á casarse, por haber llegado de Roma la dispensa de parentesco.

En la Alcaldía de esta ciudad se han recibido las licencias absolutas de los mozos redimidos, exentos y reclutas disponibles del reemplazo de 1883 quienes deberán cangearlas con los pases que se hallan en su poder y son los siguientes:

Guillermo Canet Alba. Juan Ferrer Aguiló. Juan Florit Catalá. Guillermo Faner Pomar. Miguel Melis Vila. Simeón Triay Melis. Jaime Sureda Barber. Antonio Salord Torres. Jaime Serra Fuxá. Juan Seguí Sastre. José M.^a Orfila Vila. Miguel Mercadal Florit. Francisco Mesquida Monjo. José Mercadal Pons. Sebastián Febrer Marqués. Gabriel Vila Anglada. Rafael Torres Benejam. Juan Taltavull Capó. Bartolomé Prats Mesquida. Juan Llabrés Pons. Marcos Llabrés Moll. Pedro Llorens Mercadal. Manuel Eduardo. Domingo Calafell Arguimbau. Jaime Cortés Pons. Diego Alzina Gelabert.

En la mañana de hoy, una comisión de fabricantes de calzado de esta ciudad, ha pasado á visitar á S. S. Ilma. con el objeto de suplicar su poderoso apoyo en favor de la solicitud, que elevan dichos fabricantes al Excmo. Sr. Ministro de Hacienda, en demanda de protección para la industria que representan, amenazada de otro golpe de muerte si se aprueban los aranceles de importación del calzado en Cuba. Nuestro venerable Prelado, dispuesto siempre para prestar todas sus fuerzas en bien de sus diocesanos, ha prometido interponer con eficacia su decidido apoyo en pro de tan justa demanda, quedando por ello sumamente agradecida la referida comisión. Hacemos votos porque ésta consiga el más feliz éxito en sus plausibles é interesantes propósitos.

Ha obtenido el título de maestro elemental D. Bartolomé Benejam Saura. Felicítámosle.

Ayer, viérnes, fué conducida de las playas más cercanas á esta población la consabida arena, que es esparcida por las calles donde los caballos verifican las *pasadas*. Con tal motivo inicióse ya desde ayer un continuo vociferio cometido por la gente menuda que invadía aquellas vías con sus múltiples travesuras, siendo capaces de sacar el *sol de la cabeza* á todo bicho viviente: son los que más disfrutan del goce de las fiestas.

Con motivo de ser el próximo lunes los días de nuestro Ilmo. Prelado, hemos oído asegurar que la banda de música de la Congregación de San Luis Gonzaga le obsequiará en el día de mañana con una serenata.

Se ha publicado un Edicto llamando á oposiciones para un Beneficio de Concordato de la Catedral de Barcelona con el cargo de Sochantre, y el plazo para presentación terminará el día 14 de Julio venidero.

Otro para la provisión de una Canongía en la Catedral de Canarias con el cargo de ayudar al Penitenciario, termina el plazo en 28 de Julio próximo.

Se halla vacante una Canongía en la Metropolitana de Santiago que se proveerá por oposición, con la carga de predicar seis sermones cada año en la Catedral, termina el plazo de presentación el día 10 de Julio.

Dice «El Católico Balear:

Esta mañana á las diez han salido nuestros soldados para Cuba.

El gentío que ha presenciado la despedida ha sido inmenso, no era posible dar un paso por el muelle.

El adios tributado por el pueblo de Palma á los que ofrecen su sangre en aras de la Patria, ha sido entusiasta y muy afectuoso. Los Gobernadores civil y militar, comisiones del Ayuntamiento y la Diputación presididas por los Sres. Guasp y Rosselló respectivamente. El Sr. Vicario General de la Diócesis, toda la oficialidad del Regional, Comandante de Marina y lo más notable de nuestra sociedad se han dado cita en el vapor *Lulio*.

El entusiasmo de los soldados es indescribible; serían las nueve y media cuando se han presentado en el muelle con la banda del Regional al frente, y seguidos de las multitudes que los aclamaba con delirio. Desde la borda del vapor dirigían sus miradas hacia la muchedumbre, se quitaban la gorra y no cesaban de dar vivas á España.

Ya nos retirábamos cuando hemos visto una anciana y un niño sentados frente á la Consigna, ambos lloraban sin consuelo.

Se esperaba que las autoridades dirigirían á los soldados algunas frases de despedida; en esta parte todo ha pasado en silencio.

¡Dios proteja á nuestros soldados!

El trigo de la actual cosecha se cotiza en el distrito de Llubí Mallorca, á 11 y 12 pesetas cuartera y hay quien lo ha ofrecido á 10; las habas á 9 pesetas cuartera.

En el primer congreso internacional de los cooperadores salesianos celebrado en la ciudad de Bolonia, en los días 23, 24, 25 y 26 del pasado mes, se han adoptado las siguientes conclusiones:

1.^a Que los cooperadores salesianos procuren reunir á los hombres de buena voluntad y de recto corazón para alcanzar, donde sea posible, disposiciones legislativas que moderen las exigencias de las grandes industrias conciliando los únicos verdaderos intereses de éstos con la obligación que tienen de respetar los sagrados derechos y deberes de los pobres.

2.^a Que favorezcan las asociaciones que tengan por fin el mejoramiento de las clases obreras.

3.^a Que cuiden y faciliten con su influencia la colocación de los niños descuidados ó abandonados de las clases obreras en los asilos católicos de la infancia, mayormente en los que estén dirigidos por personas caritativas y religiosas, en aquellos casos en que se hace imposible la primera buena educación de los mismos por medio de la madre en el domicilio doméstico.

4.^a Que procuren la colocación de los obreros en las casas donde se respeten las reglas de la fe y la moral cristiana y de la higiene.

5.^a Que cooperadores salesianos de oficinas y tiendas se tomen interés por los jóvenes aprendices, á ellos confiados, como si éstos fuesen sus propios hijos.

6.^a Que cuiden, no sólo de la instrucción técnica, sino también de la educación religiosa y moral.

7.^a Que procuren la asistencia de los mismos á las enseñanzas catequistas de las parroquias y á las escuelas dominicales en los días festivos, vigilando para que no falten al cumplimiento de sus deberes religiosos.

8.^a Que lejos de darles ocasión de escán-

dalo con palabras malsonantes y feas, les inculquen con la palabra y con el ejemplo el respeto de Dios y de si mismo, el amor al trabajo y á la economía.

9.^a Que los hagan inscribirse en las sociedades católicas de mútuo socorro y les habiliten al ahorro para que no carezcan de lo necesario en los días de enfermedad, en la vejez y en el infortunio.

Se ha verificado el sorteo de los Jefes de Administración militar para ir al ejército de Cuba, y ha correspondido á los habilitados de Mahón y de Ibiza.

El día 9 del corriente tomó posesión de la plaza de Académico de Ciencias Morales y Políticas D. Damian Isern, quien hizo en su discurso de ingreso la apología de su antecesor, Fr. Zeferino Gonzales, y disertó después sobre *Las evoluciones sociales y los métodos en la política*.

La contestación del Sr. Pidal ha sido muy celebrada.

El Católico Balear, anuncia importantes mejoras en su publicación desde primeros del próximo mes. Nos alegramos que el primer periódico católico de la Diócesis vecina tenga el apoyo moral y material de los católicos, y que como tales se ofrezcan á cooperar por medio de la suscripción al mantenimiento de tan apreciable colega.

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 22—2^a mad.

Un telegrama oficial de la isla de Cuba dice que en Santa Clara se ha levantado una partida de treinta hombres.

El general Navarro ha batido algunas partidas insurrectas haciéndoles muchas bajas.

Ha sido apresado un cabecilla en el ataque que una partida ha hecho á un fortín situado en el ingenio de Santa Rosa, del distrito de Santiago, causándole además al enemigo tres bajas.

Interior 68'45.

Exterior 79'60.

Madrid 22.—2,45 m.

De las fuerzas que se mandarán al señor Martínez Campos formará seis guerrillas y dos batallones para distribuirlos en Puerto Principe, Bayamo y Manzanillo.

Estas fuerzas costarán anualmente 290.215 pesos.

Un nou encounter.

Havian passat una partida de mesos sens veurés l'amu 'n Biel de *Pulliguera vella* y l'amu 'n Tóful de *Son Revell*, cuant un de capvespra d' aquesta semana s' encontraren per es camí de ses viñas qui venian de segá ordi; y despues d' haversé donat ses bonas tardes, posen tots dos se fáus y es manegot demunt se paret, trehuen es talég, s'ésca y es fogué, perque, de fan atrassats que van, no usen encare cerillas ni mistos nacionals, encenen se pipa y fumant fumant, assegut un demunt una roca y s, altre axencat dalt un munt de pedralla, segons hu conta se persona mateixa qu' ils va senti, entaularen se conversa que segueix:

—¿Sabeu, l'amu 'n Tóful, quin temps fa que no mos haviam vist?

—Ja fa 'stona, férn.

—¡Que depressa passa es temps! ¿Y que ja no sabeu de que varem conversá se derreta vegada que mos vérem?

—Prou que m' en record, l'amu 'n Biel; ¿que no eran ests espiritistas qui van pagá el pató?

—Ara veitx que teniu bona memoria.

—J' hau podeu ben creure, l'amu 'n Biel; perque jo era molt petit, qui encare duya faldons, y contan que mu 'm pare ja 'm solia di: tu, Tóful, cuant sias grós tindrás bona cabela.

—Y d' es espiritistas ¿que s' en diu?

—Ja fa 'stona que no s' en canta gall ni gallina.

—Y heu tróp, l'amu 'n Toful, que prest van doná es bous á rebre. ¿Com diantres degué sê?

—Volen suposá que comensaren á surti un futrau d' esperits, y tants ne surtiren en poch dias, fins y tót per dins es saturranis, y no sé per ahont mes digueren, y també qu' hey havia *meliúms* qui se reconcentraven á forsa de *chumá* aigurdent; y lo cert es, que tothóm arribá á ferné una gran befa.

—Es di, qu' aquexa comedia acabá en riales, com si fos alló qu' en dihuen un sari-neti.

—Un saineti, voldreu di.

—Axó mateix.

Cuant arribaren aquí, l'amu 'n Tóful, qui es un fumadó de primera, torná treura es talég, omplí de nou se pipa, li pegá foch, y donantli forsa xuclades, envelá cada brevada de fum com si fos un nivolat qui tapava es sol, y despues segui conversant:

—Y ara, l'amu 'n Biel ¿vos que no 'n sabeu cap de fresca.

—¡Qué voleu que vos digui, l'amu 'n Tóful! Per mi tot es estentís.

Y mentres qu' estaven perlant y comparant lo qu' antes era Ciutadella amb lo qu' es avuy dia, vatequí que passava per es camí ne Jeronia Patel-la qui venia d' es seu hortal de picá faves. Es aquesta una dona qui sab totas ses notícias, com que may seu á cá seua y á tot hora está escaufant portals; y aturant-se devant aquell parey de pagesos y seguint se costum qu' encare reina entre se gent del camp, molt alegreta y posant una cara de páscu, els saludá diguent: Bonas tardes que Deu mos dó.

L' AMU 'N TÓFUL. ¡Y axó es ne Jeronia!

JERONIA. Idó ¿que fan assuqui aquéstos dos patriarcas?

L' AMU 'N TÓFUL. Hi ha molta 'stona que no mos haviam vist, y hám fet se cherrota.

L' AMU 'N BIEL. Digaumós, mastressa Jeronia, vos qui tot hu sabeu; ests espiritistas son vius ó morts?

JERONIA. Per mi son morts, y ben morts; perque tal casta de gent no serveix mes que per fê torná locus. Sempre 'm recordará lo que 'm deya mu mare; Jeronia, no dexis may ses carreras veyas per ses novellas. Però, volen sopusá qu' ara tornan á remená se cóa.

L' AMU 'N TÓFUL. ¿Voleu di qu' han tornat surti á pasturá?

JERONIA. Axi hu diuhen; y sobre tot desde qu' ha vingut un sant de paysa qui s' ha ficat á fê de curandero.

L' AMU 'N BIEL. ¿Y tan mateix n' ha té molts de malalts?

L' AMU 'N TÓFUL. J' hau podeu pensá; perqu' es curanderos solen replegá tots ests tisichs, etichs, hidropichs y tots cuants n' hi ha renunciats de metjes.

JERONIA. Y 'm deya aquéstos dias passats una vesina meua, que á n' es poble de Alayó n' hi ha tants d' espiritistas; y ara veitx perqu' es meu homu, qui sab un poch de lletra, cuant se retirá se nit passada va dú unas glosas sobre s' éspiritisme, qui dihuen qu' están dedicadas á n' es alarenchs. A forsa de súplicas vaitx consequi que me las llegigués; y per cert qu' hey están ben escritas.

L' AMU 'N BIEL. ¿Y qu' els hi dihuen?

JERONIA. Ja veis, l'amu 'n Biel, que jo no tench prou cap per dirvos lo que vaitx senti llegi; lo cert es, qu' els hi dihuen de tot y molt, y qu' els posen de popa á proa, qui no sé com se n' han d' axicá.

L' AMU 'N TÓFUL. Bé vá; perque sempre hé sentit á di, que qui hu cerca y hu troba, no perd es temps.

JERONIA. Fórt á n' aquéstos estrafularis qui fan destentá se gent. Jo l' hi aláb es gust á n' es qui ha escrit aquéstas glosas.

L' AMU 'N TÓFUL. Ara veitx que se mastressa Jeronia es una gran dona; però si vos hé de di la veritat, l'amu 'n Biel, tróp que ja n' hi heurá prou per avuy; perqu' es sol j' has post, y llavoras madona, qui té un genit entrevesat, em posa mala cara si hi vaitx fosch.

JERONIA. Yo també m' en vaitx depressa, no sia que colcú mos hagi vist assuqui aturats, y llavoras dirán qu' hám fet gambas.

L' AMU 'N BIEL. Idó, l'amu 'n Tóful, un altra dia ja farém se cherrada mes llarga.

L' AMU 'N TÓFUL. (*prenint se fáus y es manegót*) A Deu, idó, y bona salud.

L' AMU 'N BIEL. (*prenint es seus arréus*) A Deu siau, l'amu 'n Tóful.

Fins aquí se conversada d' es dos pagesos; y vulgui Deu qu' un altra vegada els torném senti per donarné conta á n' es lectós aficionats á n' aquesta clase de diálogos.

X.

ANUNCIOS

Subasta

El dia 6 de Julio próximo y de 11 á 12 de la mañana, en la casa de D. Bartolomé Fedelich Vives Plaza de la Catedral se venderá en pública subasta á favor del mejor postor una porción de terreno de buena calidad, cosa de nueve barcillas de sembradio, en el que bay una *era* y un *punte*, conocida con el nombre *Las Devotas*, bajo el tipo de 2,700 Pesetas, cuyo terreno radica en el camino do Algayarens, linda al Norte, Este y Oeste con terreno de Rafael Fedelich Casasnovas, y por el Sur con dicho camino.

El pliego de condiciones y demás documentos obran en poder del referido Sr. Fedelich Vives. Ciudadela 18 de Junio de 1895.

Para alquilar

Lo están las casas números 18 y 20 de la calle

de San Gerónimo. Dirirse á la tienda de antes Triay de la calle del Mirador donde se dará informes.

Venta

Para vender y libre de todo gravámen lo está la espaciosa casa n.º 16 de la Calle de Santa Clara con salida á la que No Pasó.

Para su ajuste D. José Juaneda Pons Plaza de la Libertad n.º 22.

Subasta pública

Tendrá lugar á las 11 del dia 26 del que cursa y en el despacho notarial del Dr. Anglada, referente á las dos siguientes casas de esta Ciudad:

La n.º 7 de la calle de las Rocas

La n.º 30 de la calle del Asalto

El pliego de condiciones obra en poder del referido notario.

Confitería de Lorenzo Pons y Carreras

PROVEEDOR DE LA REAL CASA

SAN NICOLÁS 23.—ALAYOR.

El dueño de este acreditado establecimiento participa á sus patriotas alayorenses y á todos en general, que de hoy en adelante encontrarán en esta Confitería, toda clase de cirios y hachas de cera pura, propios para el uso de las Iglesias, entierros y funerarias, al precio de á 2 pesetas la libra de 400 gramos.

Bujias esteáricas de primera clase, á 75 céntimos de peseta la libra.

Figuras de cera para ofrendas á precios muy limitados y hachas para procesiones, á razon de á 1 peseta 25 centimos la libra.

Mediante un equitativo descuento, se tomarán los residuos de los cirios, hachas y demás ceras que se sirvan comprarle.

Visitad dicha Confitería y se convencerán de la conveniencia, bondad, especialidad y baratura de todos estos artículos.

ORO Y ESCORIAS

POR

D. ANGEL RUIZ PABLO

Véndese en esta imprenta á 2 pesetas en rústica y 3 encuadernado en tela.

Derecho á la ignorancia

POR

D. FRANCISCO CAPMS MERCADAL

Licenciado en medicina y cirugía.

Véndese en esta imprenta á 75 cént. de peseta el ejemplar.

PARA VENDER

Lo están las siguientes fincas situadas en el termino municipal de esta Ciudad.

Una viña en el camino de las Cuarteradas de 9 almudes, en la que existen árboles frutales.

Y una casa en la calle de Isabel 2.ª núm. 3.

Para mas informes y ajuste dirigirse á D. Juan Servera calle de san Jerónimo N.º 22.

GRANDES BODEGAS
DE JOSÉ LUIS GARCÍA
Cosechero, Almacenista
y Estafector de vinos
PUERTO DE SANTA MARÍA
Especialidad en vinos de Jerez, Manzanilla, Málaga, Madeira y Oporto.

REPRESENTANTE EN ESTA PLAZA

JOSÉ M. BARCELÓ.

Libros para el mes de Junio

Los hay de venta en la imprenta de este periódico á diferentes precios.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESUS,
á cargo de Rafael Massanet, Plaza Vieja 10.